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Por Carmen Luisa Hernández Loredo

Foto: Rodolfo Blanco Cué (ACN)

Como parte del sistema de trabajo 
de vinculación directa con los territo-
rios volvió a Camagüey el primer se-
cretario del Comité Central del Partido 
y presidente de la República, Miguel 
Díaz-Canel Bermúdez, para evaluar el 
cumplimiento de las cuatro prioridades 
de la organización política para el 2025.

La ocasión sobresalió porque al llegar 
hasta Jimaguayú, el Primer Secretario 
completó su paso por todos los munici-
pios de la provincia, recorrido que inició 
en enero de 2024 por Nuevitas. 

Esta vez, además, inició otra ronda 
de visitas, con Sibanicú y Guáimaro, lo 
que les permitió constatar los avances 
en los señalamientos hechos en cada 
demarcación.

Roberto Morales Ojeda, secretario de 
organización del CCPCC, quien acom-
paña al Mandatario en estos encuen-
tros, resaltó que lo importante de los 
mismos es la capacidad de transfor-
mación que se logre en cada lugar, que 
permita una mayor participación y pro-
tagonismo de la población en general y 
de los trabajadores en sus organismos. 

“Y que ese esfuerzo se traduzca en 
bienestar y calidad de vida de la gente 
de Camagüey, una provincia histórica, 
revolucionaria y combativa”, afirmó.

“Si siguen trabajando así, pronto se-
rán mayores los resultados que ya se 
evidencian como parte del sistema de 
trabajo que implementaron en la pro-
vincia”, aseguró Díaz-Canel.

Por su parte, Walter Simón Noris, pri-
mer secretario del PCC en Camagüey, 
dijo que superar los más de 700 señala-
mientos hechos por el CCPCC, con un ele-
vado porciento cumplidos, otro en vías 
de solución y solo el 11 % pendientes, se 
concretan en lograr el fortalecimiento 
del Partido desde el cumplimiento de 
las prioridades y sus indicadores. 

Los temas más atrasados incluyen 
asuntos vinculados al estado de la mili-
tancia del Partido y de la Unión de Jóve-
nes Comunistas, la política de cuadros y 
la vida económica del territorio.

“En lo referido a las prioridades, la 
provincia tiende a mejorar los indicado-
res y aunque no se logra el avance que 
aspiramos sí nos proyectamos por me-
tas objetivas en correspondencia con la 
responsabilidad individual de cada nú-
cleo, cada militante, cada coordinador 
político y cada buró municipal”, senten-
ció el dirigente político.

Simón Noris insistió en el reajuste 
del sistema de trabajo que permite la 
interrelación sistemática con los muni-
cipios, “no como un control más, sino 
como un espacio para la transforma-
ción y el acompañamiento, para buscar 
soluciones a los problemas”. Comentó 
acerca de los análisis diarios que se ha-

cen de los servicios básicos, la situación 
electroenergética y la producción de 
alimentos para cumplir las áreas culti-
vadas, “en este sentido priorizamos los 
polos de Sierra de Cubitas, Vertientes y 
Camalote, y aspiramos a que cada mu-
nicipio tenga su polo bajo una gestión 
estatal”.

El Primer Secretario del PCC en la pro-
vincia hizo alusión también a la gestión 
que se hace en materia social con la 
incorporación de jóvenes al empleo, el 
enfrentamiento al delito, la actividad 

económica y financiera con el cumpli-
miento de las ventas netas, el número 
de empresas en pérdida, entre otros in-
dicadores, así como la preparación de 
los cuadros políticos.

“Somos conscientes, aseguró, de que 
el Partido se fortalece desde la comu-
nidad, allí es donde están nuestros 
colectivos, allí es donde se defiende la 
Revolución y se consolida la unidad de 
acción. Para ello nos toca a cada uno de 
nosotros ser sistemático y ejemplar en 
el cumplimiento de las tareas”.

Con el concurso de todos

Premio Nacional de Contabilidad para economista camagüeyano

Enrique Atiénzar Rivero

Foto: Tomadas de Facebook

El apretón de mano del primer secre-
tario del Comité Central del Partido y 
presidente de la República, Miguel Díaz-
Canel Bermúdez a José Sánchez Batista 
durante la clausura del Noveno Con-
greso de la Asociación Nacional de Eco-
nomistas y Contadores de Cuba (ANEC), 
resume el esfuerzo de más de cincuenta 
años de este camagüeyano, dedicado 
a la interpretación de los números y a 
afianzar la utilidad que tiene la especia-
lidad en el desarrollo del país. 

Pocas horas después, conocimos de 
primera mano sus impresiones acerca 
de la feliz noticia y cuáles aspectos de su 
experiencia personal llevó al Congreso.

Contó que hace algún tiempo, cuando 
la ANEC le propuso recopilar la do-

cumentación  para presentarlo como 
propuesta al análisis en el ejecutivo na-
cional pensó que la idea era prematura.

Sin embargo, Tony, como cariñosa-
mente lo llaman en medios académicos, 

acumula cincuenta años en el ejercicio 
de la profesión, de apego a la organi-
zación, de impartir clases en la Univer-
sidad Ignacio Agramonte y de copiosas 
investigaciones en el ámbito nacional e 
internacional.

“Es lo que normalmente hago, no es 
nada extraordinario”, afirma con mo-
destia, mientras el premio vino en un 
momento trascendental en que se 
ponderó, con fuerza, el ejercicio de la 
contabilidad.

“Es una de las cuestiones que llevamos 
años diciendo, que la contabilidad y el 
costo son cuestiones que deben contro-
larse en todas las empresas para buscar 
eficiencia. Sin el conocimiento de cuáles 
son los estados financieros, cuál debe 
ser el costo de la producción, de los 
servicios, no hay manera de comparar 
con la cuestión real. Uno de los asun-

tos que planteamos en este Congreso y, 
de hecho, está incluido, es el sistema de 
costo, tanto en unidades productivas, 
de servicio como presupuestadas.

“Y todo el mundo entendió, desde 
la alta dirección, de que es necesario 
la certificación de los contadores y la 
aprobación de los tenedores de libros”.

Además, abraza el enfoque de rees-
tructurar la carrera de Contabilidad para 
que en el segundo año de la especiali-
dad los estudiantes tengan preparación 
para ser contadores y llevarles los libros 
a las empresas estatales y mipymes.

Respecto a la conversación con el 
Presidente en el momento de recibir el 
reconocimiento, dijo: “Habló de varias 
cosas, y planteó el agradecimiento por 
el trabajo realizado. Por mi parte le ase-
guré que este premio genera un mayor 
compromiso para seguir trabajando”.
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AGUA QUE CAE Y NO DEL CIELO
Con un asunto muy personal nos ha 

escrito más de una vez vía SMS Anie-
lis Cervantes Griñán desde Florida. Ella 
vive en el edificio dos, bloque uno, 
apartamento cuatro. Dice que hace 
ya mucho tiempo padece daños en su 
casa provocados por filtraciones que 
vienen del apartamento de arriba del 

suyo. Dice que ha agotado todas las 
instancias de su municipio y ninguna le 
ha dado una respuesta concluyente a 
su caso. “¿Hasta cuándo tengo que es-
perar?”, se cuestiona Anielis.

PARA QUIENES BUSCAN TRABAJO
¿Será que alguien todavía busca tra-

bajo? A veces pareciera que no, a juz-
gar por la cantidad de personas que a 
cualquier hora del día deambulan por 
nuestras ciudades, o venden o reven-
den cualquier cosa en cualquier acera 
o esquina. También, por las muchas 
entidades que acuden a nosotros para 
promover sus ofertas de empleo. En 
esta ocasión, llegan las de la Agencia 
No. 10 ESPCONS: especialista en Ges-
tión Económica y cajero, la primera 
exige ser graduado de carreras afines y 

la segunda, 12mo. grado, ambas necesi-
tan experiencia. También buscan agen-
tes de seguridad y protección, para lo 
cual deben ser mayores de 18 años, te-
ner 9no. grado o más, y estar apto física 
y mentalmente. Todos los salarios son 
atractivos, y los interesados pueden ir 
a la Avenida Saratoga, esquina a ave-
nida Finlay o llamar por el 32 291861. 

¿PARA QUIÉN TRABAJAMOS?
Esta semana profesionales de los 

distintos medios de comunicación 
dialogaron en la Casa de la Prensa 
camagüeyana acerca de problemas 
que afectan el periodismo de opinión. 
Desde personas en las calles que no 
colaboran cuando se les solicitan cri-
terios e incluso ofenden a los perio-
distas, hasta irresponsabilidades por 

parte de los directivos para asistir a los 
programas que dan respuestas a la po-
blación, como Presencia, de Televisión 
Camagüey, cuyos 30 años motivaron el 
encuentro. La decadencia del perio-
dismo de opinión no se debe solo a los 
problemas electroenergéticos, ni a la 
escasez de presupuesto o de recursos, 
existen incomprensiones hacia ese pe-
riodista que, entre la espada y la pared, 
debe informar siempre con la verdad y 
se empeña en investigar y desentrañar 
los problemas de sus contemporáneos. 
Aunque los retos se reproduzcan como 
conejos, no se puede frenar una volun-
tad firme. Es deber de los periodistas 
fortalecer el respeto hacia este oficio 
estableciendo límites profesionales 
con los directivos y exigiendo las expli-
caciones que el pueblo espera.

Catauro

Mientras navegaba en Internet, en-
contré el siguiente titular en el 
diario de Ibiza: “Abren bolsas de 

basura para hallar quién las deja fuera 
del contenedor”. No cuestionaré los mé-
todos de los ibicencos, pero ¿cómo sa-
brán si la lata de sardina era de Juan o 
de Flora?, quizás esos vecinos son más 
organizados y firman las bolsas con su 
DNI. Ante la falta de euros para pagar y 
seguir leyendo tuve que quedarme con 
la duda. Quién sabe y podamos aplicar 
esa técnica en nuestro país, para que la 
última jabita de la pila eche pa’lante a 
Pedro y cargue con toda la culpa, la mal-
dita culpa.

No es mi intención hacer leña de la 
basura acumulada, pero, en algún mo-
mento debemos ir más allá de la queja. 
Aunque en gran medida eliminar los 
desechos de los alrededores con la re-
gularidad pertinente corresponde a las 
direcciones o empresas municipales de 
Servicios Comunales, quienes se demo-
ran meses sin recoger la basura de al-
gunos repartos, por varias razones: falta 
de carros, escasez de combustible…mu-
chos obstáculos derivados de la difícil 
situación que enfrenta el país, mas por 
los peros sin soluciones se allanaron to-
dos los caminos de esta ciudad que hoy 
conducen a un vertedero.

Además de la carencia de infraestruc-
tura para alejar los desechos de nues-
tro entorno, también falta conciencia 
ciudadana, porque el muchacho que 
iba tomándose una cerveza por la ca-
lle, al llegar a la equina tiró la lata ahí 
mismo, “una más no hace la diferencia”; 
el vecino de la cuadra decidió botar los 
libros que alimentaban a las polillas en 
la casa, creyó que el mejor lugar para 
ellos sería la esquina, como no es de 
nadie… y así, poco a poco, se erige un 
colosal monumento a la irresponsabili-
dad humana.

Lamentablemente no es Camagüey la 
única ciudad que sufre este fenómeno, 

es un mal nacional, para el que en algu-
nos lugares se han tomado más medidas 
que en otros. Hace algunos meses, em-
presas extranjeras  propusieron alter-
nativas para el tratamiento de residuos 
en La Habana, basado en el reciclaje y 
suministro de energía a pequeña escala 
con soluciones locales, una posibilidad 
alentadora.

Son muchísimos los ejemplos de paí-
ses con economía circular, algunos al-
tamente desarrollados, otros no tanto. 
En Cuba implementarlo es una necesi-
dad imperiosa. De eso se hablaba en 
una emisión del programa Cuadrando 
la caja, donde el ingeniero Edel Gómez 
Gómez decía que “reciclar ayuda pero 
no basta, se trata de que todas las pro-
ducciones tienen que estar repensadas 
para volver a ser utilizadas, un tema im-
portante en nuestro país, donde somos 
pobres en recursos pero ricos en dese-
chos sólidos”.

Esta es una posible solución para tanta 
basura, pero seguimos con el problema 
de la recogida, que demanda más con-
tenedores que permitan la clasificación 
de los desechos, y un programa puntual 
donde se integren la comunidad y todas 
las entidades. Una vía sería la contrata-
ción de carretones particulares, y que 
los organismos como los CDR acuerden 
medidas. Por ejemplo,  pienso en el ve-
cino que tiene un carretón y puede ser 
contratado para recoger la basura de su 
cuadra una vez por semana. 

Deben tomarse alternativas, y velar 
por que no roben los pocos contenedo-
res que quedan en la ciudad. Las leyes 
deben ser severas, hablamos de nuestra 
salud, del bienestar común. Existe una 
falta de participación y seguimiento de 
acciones de sensibilización, así como la 
falta de evaluación con respecto a este 
tema. No es una mera cuestión de esté-
tica, la basura nos enfermará si segui-
mos de brazos cruzados.

Basura: de todos 
y de nadie 

Por Yamnevys Cuellar Pérez

Los colegas de Televisión Camagüey celebran por estos días sus 40 años al aire. 
Desde Adelante la felicitación a los que hoy hacen nuestra TV y el homenaje a todos 
aquellos que a lo largo de 4 décadas se han dedicado a ella. Especial congratulación 
para la querida y talentosa María del Carmen Fuentes quien festeja, además, los 30 
años en pantalla de Presencia. 
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Anteproyecto del Código de 
Trabajo a consulta

Por Gilberto Rodríguez Rivero

Cuba someterá a consulta su An-
teproyecto de Ley del Código de 
Trabajo entre los meses de sep-

tiembre y noviembre venideros, pro-
ceso que busca la implicación de todos 
los trabajadores en la modernización 
de un código legal, apegado a las par-
ticularidades existentes en el país.

La contextualización de la Ley 116, y 
su modificación, entrañó la creación 
de mecanismos de consulta con orga-
nismos clave como la Central de Traba-
jadores de Cuba (CTC), la Comisión de 
Asuntos Constitucionales y Jurídicos 
de la Asamblea Nacional, y las faculta-
des de Derecho de las universidades 
de La Habana y de Oriente, entre otros.

En el proceso previo, según se in-
formó en reciente encuentro con diri-
gentes sindicales, aparecieron más de 
500 observaciones, en un documento 
que ya registra unas 16 versiones, re-
sultado evolutivo de las opiniones 
emitidas por los consultados hasta 
ahora, con la premisa de que “todos 
los criterios cuentan”, se precisó.

Entre las cuestiones abordadas está 
variar la edad laboral, que actual-
mente es de 17 años, y llevarla a 18, 
como parte de la implementación de 
los programas por el adelanto de las 
mujeres y los jóvenes.

Igualmente se recoge la factibilidad 
de dirimir los casos de justicia laboral 
en los tribuna-les, con el cumplimiento 

del debido proceso, y se reafirma la su-
presión de todas las formas de discri-
minación contra la mujer, así como el 
acoso y la violencia laboral. Se conti-
nuará velando por la igualdad en la re-
muneración de hombres y mujeres que 
ocupen iguales cargos.

Ningún empleador puede privar de 
acceso laboral a una mujer embara-
zada, ni del empleo por esa condición, 
aun cuando su contrato sea a tiempo 
determinado, por cubrir una vacante 
provisionalmente.

Aparece una figura conceptualmente 
nueva, el llamado trabajo digno, enfo-
cado hacia las personas y sus familias, 
y a que este exprese el valor esencial 
de la sociedad.

Igualmente, se establece la necesi-
dad de que los líderes de los sindicatos 
dispongan de tiempo para hacer efec-
tiva su labor, que en ocasiones es afec-
tada por excesivas cargas de trabajo, 
o reticencia de las administraciones 
a que realicen cabalmente sus debe-
res como representantes de la masa 
obrera. Otra cuestión que adquiere 
relevancia dentro del nuevo texto, es 
la participación activa de las secciones 
sindicales en la toma de decisiones.

Entre las regulaciones propuestas, 
aparece que el 85 % de los trabaja-
dores de cualquier entidad en el país 
tiene que ser de nacionales, y no se 
admitirán testaferros, es decir, perso-

nas que asumen las funciones en re-
presentación de otros individuos.

La licencia sin sueldo sigue siendo 
un derecho, se prohíbe realizar con-
tratos determinados en puestos inde-
terminados, y se registra la función de 
trabajadora de confianza para funcio-
nes específicas.

Se aclaró que en la propuesta de Ley, 
no se toca el tema de la jubilación, 
pues corresponde a la Seguridad So-
cial. También hubo aclaraciones res-
pecto a términos como pluriactividad 
y pluriempleo.

Roberto Betharte Mazorra, jefe del 
departamento de Asuntos Laborales 
y Sociales de la CTC nacional, reco-
noció la amplia participación de los 
camagüeyanos en el seminario pre-
paratorio, y auguró que la provincia 
está en condiciones de llevar adelante 
exitosa-mente este proceso político, 
el más importante a desarrollar por el 
movimiento obrero durante 2025.

En los primeros días del mes de sep-
tiembre se dispondrá, gracias a un 
gran esfuerzo editorial, de un tabloide 
de 48 páginas, donde se recogen todos 
los aspectos del Ante-proyecto de Ley 
del Código del Trabajo, que se presen-
tará para su aprobación final en di-
ciembre ante la Asamblea Nacional del 
Poder Popular.

Camagüey a la 
Feria

Por Enrique Atiénzar Rivero

La provincia estará presente en la vigé-
sima edición de la feria internacional 
ExpoCaribe 2025, con sede en San-

tiago de Cuba, y que abrirá sus puertas el 
próximo lunes 23 de junio.

En conferencia de prensa, en la delega-
ción territorial de la Cámara de Comercio, 
la directora de la institución, Iris Jiménez 
Valero, ofreció detalles de la presencia 
agramontina, la cual contará con su stand.

En calidad de expositoras concurren las 
empresas Ruta Invasora, Geominera, Bio-
tecnología, Cárnica, Porcina y las mipyme 
Ángel y Osmanymani, ambas de Florida, la 
primera con la particularidad de productos 
elaborados a partir de guayaba en barras, 
mermelada y casquitos, y la segunda espe-
cializada en maní.

La funcionaria explicó que como visitan-
tes profesionales lo harán la Empresa Flora 
y Fauna, la mipyme Dona Anta, el Ministerio 
de la Agricultura y en representación del 
sector cultural, el trovador Antonio Batista.

El elemento novedoso será la presenta-
ción de un proyecto de turismo ecológico 
con Flora y Fauna Camagüey-Ciego de Ávila.

Crónicas en 
concurso

La Unión de Periodistas de Cuba (UPEC) 
en Camagüey y sus delegaciones de 
base en la corresponsalía de la Agen-

cia Cubana de Noticias y en el periódico 
Adelante,invitan al concurso de crónicas 
Nicolás Guillén, en su cuarta edición.

Pueden participar estudiantes, profesio-
nales y otras personas interesadas resi-
dentes en el territorio, miembros o no de 
la UPEC, incluidos quienes no ejercen el 
periodismo.

El tema es libre. Los textos, concebidos 
para prensa escrita, pueden ser inéditos 
o haberse publicado, y serán presenta-
dos en letra arial 12, con un máximo de 
extensión de sesenta líneas, y serán reci-
bidos en la dirección electrónica direc-
cion@adelante.cu

Los concursantes acompañarán sus re-
latos con los siguientes datos: nombre y 
apellidos, dirección particular, centro de 
trabajo o estudio, número del carné de 
identidad, y un número telefónico para 
localizarlo.

Los premios se darán a conocer en el 
marco de las actividades que habitual-
mente desarrolla la UPEC entre el 10 y el 16 
de julio, a propósito de los aniversarios de 
natalicio y muerte, respectivamente, del 
Poeta Nacional y excepcional periodista, 
cuyo género predilecto era la crónica.

¡¿Habrá San Juan?!

No sin polémica, arran-
cará en la noche del lu-
nes 23 de junio el San Juan 

Camagüeyano.
Esta celebración marcó a lo 

largo de la historia el esplendor 
de la cultura local. Comerciantes 
y trabajadores, negros y blancos, 
todos disfrutaban de un episodio 
festivo que servía no solo para 
facilitar la venta de mercancías, 
sino que alegraba en los momen-
tos difíciles, celebrando virtudes y 
victorias.

En el contexto actual, el Go-
bierno Municipal no se aleja de 
las problemáticas que afronta 
el país, por lo que planifica un 
evento sencillo, con enfoque tra-
dicional, espacios abiertos y acti-
vidades culturales.

El 23 de junio a las 9:00 p.m. ini-
ciará oficialmente la fiesta, tras la 
lectura del Bando desde la sede 
de la Asamblea Municipal del Po-
der Popular, en la calle Cisneros. 
Habrá cinco áreas principales: 
Plaza del Gallo, Plaza de la Liber-
tad, Avenida Javier de la Vega, el 
Club Ferroviario y la Casa de la 
Trova

El 25, a partir de las 5:00 p.m., 
congas y comparsas adornarán 
con sus ritmos diferentes barrios 

de la ciudad: Plaza Méndez hasta 
parque José Martí y hasta Francis-
quito, parque Cristo hasta San Ra-
món y hasta Vía Blanca (termina 
en la tienda Zona+).

Los días 26 y 28, desde las 6:30 
p.m. comenzarán los paseos en 
la Avenida 26 de Julio, esquina a 
Ignacio Agramonte, y terminarán 
en la Plaza de la Libertad. El  27 
habrá recorridos de agrupaciones 
musicales y danzarias por los ba-
rrios. Al llegar las ocho de la no-
che en la Plaza de la Libertad un 
colectivo de artistas dramáticos y 
musicales abordará la historia de 
las festividades en el espectáculo 
Memorias de un San Juan.

Los niños también tendrán su 
oportunidad el sábado 28 a las 
8:00 a.m. con el desfile infantil 
desde la Avenida 26 de Julio hasta 
la Plaza de la Libertad

Desde el jueves hasta el do-
mingo el Teatro del Pueblo aco-
gerá distintas presentaciones en 
la Plaza del Gallo

Y como cada comienzo tiene 
una despedida, el entierro de San 
Pedro, el 29 a las tres de la tarde, 
cierra un evento que pretende 
mostrar que au en tiempos de 
necesidad puede intentarse una 
sonrisa.

Por Melvin Rodríguez (Estudiante de Periodismo)
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Con el aliento heroico de julio
Por Gilberto Rodríguez Rivero

La quietud es solo aparente. 
En cada esquina, barrio o 
comunidad, la noticia pren-

dió con el estallido de júbilo 
que siempre provoca ganar la 
sede provincial de la celebra-
ción por el 26 de Julio. Los com-
promisos de hacer en saludo a 
la efeméride ya brotan, apega-
dos a la racionalidad y cordura 
que las condiciones del país 
reclaman. Hay una voluntad 
manifiesta, pero sin espacio al 
voluntarismo.

Este territorio respira opti-
mismo y confianza en que los 
problemas, los muchos pro-
blemas de hoy, no enturbian 
la fe en la victoria. Es un viejo 
legado, omnipresente en cada 
obra.

Los mineños no ocultan su 
entusiasmo, aunque recono-
cen que en el lenguaje actual, 
cada premio es solo una razón, 
un pretexto, para seguir aten-
diendo las principales urgen-
cias, muchas sin solución, pero 
ninguna sin el respaldo de una 
respuesta adecuada.

Gelsy Pacheco Puig, primera 
secretaria del Partido Comu-
nista de Cuba en Minas, con-
fesó a Adelante: “Ahora, más 
que antes, las escenas coti-
dianas comienzan a moverse a 
alta velocidad, y la agenda se 

ensancha en un verdadero reto 
al tiempo”.

Las llamadas incesantes, o 
los saludos constantes, con el 
muy cubano abrazo, o el beso, 
se configuran como lógico telón 
de fondo.

"En el territorio todos nos 
sentimos honrados por la sede, 
lo cual es el reflejo de un hacer 
sostenido, de conjunto, con el 
Gobierno y las comunidades.

"Se ha laborado, y labora, en 
fortalecer la unidad, como es-
labón esencial, sin perder de 
vista asuntos vitales como el 
cumplimiento de planes econó-
micos, la producción agrícola y 
la búsqueda de mejoras en la 
calidad de vida de la población.

"Hay mucho por hacer. Te-
nemos una amplia agenda de 
actividades previas al 26. Y es 
cierto, las limitaciones mate-
riales ralentizan los propósi-
tos, pero aun así, repararemos 
escuelas, la Casa de Cultura, el 
cine, tan emblemático para la 
localidad, y el museo.

"Incluimos a la inauguración y 
remodelación de instalaciones 
deportivas, y ya casi tenemos 
terminado un ring de boxeo, 
aledaño al estadio, y que recibe 
sus últimos retoques".

La Secretaria del Partido 
también se refirió a cuestio-
nes que a largo plazo deben 

seguir mejorando en el territo-
rio hasta convertirlas en logros 
cotidianos.

"Además de las tareas cons-
tructivas y de rescate que ha-
remos de inmediato, hay más, 
y en todas es crucial el com-
promiso, el aporte del pueblo. 
Queremos que en este 26 de 
Julio el pueblo se sienta prota-
gonista, como lo es".

En ese sentido, el sobrecum-
plimiento de los ingresos cedi-
dos en más de 13 millones de 
pesos y la disminución del dé-
ficit presupuestario en más de 
cinco millones destacan entre 
los indicadores económicos 

que exhibe Minas, publica la 
Agencia Cubana de Noticias.

Yudier Rodríguez Pardo, pre-
sidente de la Asamblea Muni-
cipal del Poder Popular, agregó 
que en las producciones físicas 
alcanzan resultados favorables, 
aunque señaló como una insa-
tisfacción los incumplimientos 
en el plan de leche durante el 
primer semestre del año, de-
bido fundamentalmente a la 
falta de control.

Por otra parte subrayó que 
en el actual año de 28 millones 
de pesos destinados a la asis-
tencia social, unos cinco mi-
llones fueron ejecutados en la 
atención a más de 120 familias 

vulnerables, a partir de la asig-
nación de artículos de primera 
necesidad.

Reconoció como una forta-
leza la transformación en los 
barrios, con especial énfasis 
en la espiritualidad de sus po-
bladores, quienes han con-
vertido el trabajo comunitario 
integrado en un método per-
manente para luchar contra 
las indisciplinas sociales, las 
ilegalidades y otras conductas 
nocivas.

Añadió que en esas cir-
cunscripciones se acometen 
importantes inversiones en 
instituciones de Salud y Edu-
cación, y de manera priorizada 
se atienden los comedores 
del Sistema de Atención a la 
Familia.

Diversas instituciones resal-
tan por sus resultados, como 
Educación, Comunales y Salud. 
No obstante, explican las máxi-
mas autoridades del municipio, 
en todos los sectores hay espí-
ritu de sacrificio y voluntad de 
avanzar.

Como afirmó la Secretaria del 
partido, "en Minas se trabaja, 
y se trabaja todos los días. En 
tres etapas anteriores hemos 
obtenido la condición de Des-
tacado en fechas de gran signi-
ficación histórica".

Ahora se percibe el aliento 
vital de un 26 de Julio de com-
promisos y victorias.

Premian novedosas investigaciones en Salud

Como un espacio académico dedicado a impulsar 
la investigación científica en el ámbito médico 
transcurrió la quincuagésima edición del Con-

curso Premio Anual de la Salud 2025, el evento de 
mayor relevancia del sector, que tuvo como sede la 
Universidad de Ciencias Médicas de Camagüey.

Profesionales de la salud presentaron trabajos de 
impacto social y humanístico, entre ellos el libro de 
Evaluación del programa de salud con enfoque ge-
rencial (Experiencias de satisfacción), de la doctora 
Irma Niurka Falcón Fariña, profesora titular de la 

institución educativa, quien mereció uno de los 
grandes galardones.

Falcón Fariña habló de herramientas para 
afrontar procedimientos dirigidos al programa 
de atención a pacientes con pie diabético espe-
cialmente a los de tratamientos con Heberprot-
P y que se pueden generalizar en el país, incluso 
en las consultas a otros padecimientos como la 
hipertensión arterial.

Ponderó los resultados en las consultas de An-
giología de las nueve áreas del municipio ca-
becera, muestra de una de las fortalezas del 
sistema sanitario cubano: la atención prima-
ria de salud.

En la jornada se presentaron setenta 
investigaciones, explicó el director del 
Consejo Provincial de Sociedades Cientí-
ficas, el doctor José Luis Cadenas Freixas, 

quien acotó que 53 de estas resultaron fi-
nalistas para el evento nacional que se ce-
lebrará en el contexto de las actividades por el 
Día de la Medicina Latinoamericana, en diciem-
bre próximo.

Destacó que la provincia es una de las de 
mayores representaciones cada año, en esta 
oportunidad con 21 tesis doctorales y los 20 
premios en las distintas categorías, con pro-
puestas que contribuyen al mejoramiento del 

estado de salud de la población, la calidad de los 
servicios y la formación integral de profesionales y 
estudiantes.

En el Concurso Provincial Premio Anual de la 
Salud en Camagüey, que sesionó este viernes, 
trascendió la entrega del Premio Especial al Mé-
rito Científico a los doctores Oliverio Agramonte, 
Mayda Durán, Roger Ramírez y Ramón Afonso, quie-
nes por varias décadas aportan a la sociedad y al sec-
tor con soluciones innovadoras.

Por Gladys Dailyn Morera Cordero (Radio Cadena Agramonte). Foto: Miozotis Fabelo Pinares (Radio Rebelde)
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Hilda Elena y el cariño de sus estudiantes 
Por Elia Rosa Yera Zayas Bazán

Fotos: Leandro Pérez Pérez

Nunca renunció al aula. Ni cuando 
fue, durante 14 años, vicedecana 
docente de la Facultad de Medi-

cina dejó de dar clases en pregrado. 
Hasta enero de 2024 subía al tercer piso 
de la escuela para encontrarse con sus 
alumnos e impartirles Genética, su asig-
natura desde 1978 cuando ni siquiera el 
Instituto de Ciencias Médicas de Cama-
güey había nacido.

Hilda Elena Iglesias Carnot no quiso 
ser médico. Cuenta que sus padres que-
rían que lo estudiara, pero ella temía 
ante las muertes y cómo reaccionar. 
Entonces optó por Ciencias Biológicas y 
se licenció en la Universidad de La Ha-
bana en 1973. ¿Quién le diría en ese mo-
mento que dedicaría casi medio siglo de 
su vida a la formación de doctores? No 
podía imaginarlo, aunque fuera hija de 
uno; y su madre, maestra.

“Mis padres nacieron en Matanzas. 
Mi papá de una familia muy pobre y mi 
mamá acomodada, pero compartían 
el amor y eran muy revolucionarios. 
Cuando se casaron ella ya era maestra 
y él estaba en tercer año de Medicina; 
tuvo que pedir préstamos para terminar 
la carrera y cuando se graduó pasó mu-
cho trabajo para conseguir una plaza. 
No era como ahora. Hacía guardias de 
médicos ya experimentados que las pa-
gaban, pero con eso no se podía man-
tener una familia. Consiguió entonces, 
mediante mi padrino, una plaza en el 
Central Francisco, lo que es hoy Aman-
cio Rodríguez”.

Su infancia estuvo ligada a este cen-
tral que hoy forma parte del territorio 
de Las Tunas, pero no nació allí. Aunque 
su carné de identidad dice La Habana, 
ella asegura no ser habanera. Ante el 
miedo de la familia por realizar el parto 
en el campo deciden hacerlo en la ca-
pital buscando mejores condiciones y 
pasados los 40 días de nacida regresa 
al batey donde cuenta que tuvo sus me-
jores años.

“Yo me crié en ese central, que, por 
cierto, fue la época más linda de mi vida. 
Mi papá era el médico del lugar y eso 
significaba ser como la personalidad; y 

mi mamá enseñó a leer a los niños de 
la comunidad. Aunque éramos personas 
muy humildes crecimos con el cariño de 
todos allí”.

En Matanzas termina el sexto grado, 
junto a su familia paterna y separada 
de sus padres y hermano. “A mi papá 
lo cogen preso en el central cuando 
se comenzaba a hacer revolución. Eso 
constituyó una preocupación pues mi 
hermano y yo éramos pequeños. En-
tonces le pide a mi mamá que se vaya 
para la Habana o Matanzas donde esta-
ban sus familias, pero ella no quiso de-
jarlo y es cuando me envían a mí para 
Matanzas”.

Al triunfo de la Revolución, la familia 
se muda para Camagüey. Su padre, en 
busca de mejores opciones de estudio 
para sus hijos acepta la propuesta de 
trabajo en la ciudad. Comienza a laborar 
en lo que antes se llamaba Mutualismo 
Integrado de la Colonia Española, hoy 
Hospital Pediátrico. 

Así, Hilda Elena comenzó sus estu-
dios en el preuniversitario del Casino, 
donde conoció a su esposo, y padre de 
su único hijo, que la ha acompañado 
desde entonces. Juntos fueron a estu-
diar a La Habana, y se casaron cuando 
ella se graduó pues él había perdido un 
semestre cuando se enfermó su papá.

—¿Cómo fueron sus inicios laborales 
luego de graduada?

—Todos piensan que yo fui directo 
para Ciencias Médicas, pero desde el 
año 1973 hasta 1978 estuve en la Em-
presa de Genética Rescate de Sanguily, 
en Jimaguayú. Allí, en la base, pasé 
mi servicio social. Era la jefa técnica 
de los programas y la experiencia fue 
buenísima.

“Primeramente, fui para el ICA (Insti-
tuto de Ciencia Animal) donde me es-
pecialicé en genética. En ese momento 
había unos alemanes con una investi-
gación de comportamiento de animales 
puros y a mí me encantó todo aquello 
porque era muy novedoso. Entonces el 
ICA me propuso para trabajar en ‘Res-
cate’ donde teníamos un grupo muy 
bueno, todos éramos jóvenes y con de-
seos de hacer”.

Es en 1978 que entra a la Universidad 
de Ciencias Médicas, que en aquel mo-

mento no tenía ese nombre. Ella, una 
joven embarazada, su esposo que viaja-
ría a Angola de misión y la vejez de sus 
padres la hicieron cambiar la genética 
animal por la humana. 

“Estaba pasando mucho trabajo y 
al estarse formando la Universidad vi 
que ofertaron plazas para profesores 
en diferentes asignaturas. Me presenté 
en Genética que era lo que yo sabía y 
entré. Tuve que aprender Medicina tam-
bién por lo que estudié mucho, pero 
fueron muy buenos inicios. Me encon-
tré amigas ya doctoras que conocía de 
Amancio. Éramos un grupo muy unido, 
de unos pocos. Ciencias Médicas como 
instituto no existía, se empezaba”.

Aunque siempre prefirió el aula y la 
conexión con sus estudiantes, también 
fue jefa de asignatura, jefa del Depar-
tamento de Ciencias Morfológicas, 
responsable de investigaciones en el 
Vicedecanato de Investigaciones y pos-
grados y vicedecana docente de la Fa-
cultad de Medicina. 

“Mientras fui vicedecana no dejé de 
vincularme con mis estudiantes. Tenía 
una responsabilidad grande, pero bus-
caba mi tiempo para no dejar de dar 
clases. A veces llegaba muy tarde a la 
casa porque mientras no terminaba en 
el aula no me dedicaba a las responsa-
bilidades del cargo”.

El cariño de sus estudiantes es evi-
dente. Hilda Elena se lo ha ganado con 
su ejemplo y sencillez, con no hablar 
más alto que ninguno, con escucharlos 
y conversar con ellos sobre sus proble-
mas, con ayudarlos. Hilda Elena ama la 
escuela. Lo dice y lo demuestra cada 
día. 

“Estuve dando clases hasta enero de 
2024 cuando me dieron la responsa-
bilidad de trabajar en los procesos de 
categoría docente. Ya soy una persona 
mayor y tengo millones de problemas, 
incluidos de salud, y a mí no me pesa ir 
a la escuela. Muchos de los profesores 
que hoy son mis compañeros, fueron 
mis alumnos y me respetan mucho. Creo 
que cuando haces las cosas con amor te 
ganas ese respeto”.

Ante la situación actual donde estu-
diar representa un sacrificio para mu-
chos estudiantes, Hilda Elena reconoce 
el rol fundamental del profesor para 
ayudar. “Tenemos que conversar con el 
alumno, buscar la forma de que nos res-
pete, pero también de apoyarlo cuando 
tiene un problema y no agobiarlo más. 
Mientras estuve dando clases les daba 
la confianza para que me contaran sus 
asuntos. Cuando era vicedecana tenía 
hasta más posibilidades de ayudarlos 
con sus dificultades a partir de prés-
tamos cuando su situación económica 
era difícil. A muchos los veo hoy en los 
hospitales y me siento feliz porque sin 
mi apoyo quizás no hubieran podido ha-
cerse profesionales. Así me dicen algu-
nos: profe, gracias a usted soy médico”.

La profe Hilda Elena ya no trabaja di-
rectamente con los estudiantes, aunque 
dice que es lo que más le gusta. No obs-
tante, se le puede ver aún en Ciencias 
Médicas, la escuela que la ha acompa-
ñado durante casi una vida entera. Hilda 
Elena es esa profe que se ha ganado el 
cariño de todos sus alumnos, la que 
cuenta que escuchar profe en la calle 
es lo más lindo que hay, la que se enor-
gullece de llegar a un hospital y encon-
trarse con un alumno.

Ese mismo orgullo lo sienten quie-
nes transitaron por las aulas de esta 
profe, que no se ha cansado de estu-
diar, aprender y ayudar a los demás. 
En agosto cumplirá 79, y su voluntad de 
hacer es cada día mayor. La sencillez de 
una profe que no ha tenido más que el 
respeto y la admiración de varias ge-
neraciones de médicos, que al final es 
lo que más importa. “Imagínese usted, 
desde 1978 en la escuela”.

¿Acaso se puede pedir más para ser 
feliz? Más que aquella tarjeta dedicada 
por un estudiante que me enseñó con el 
mayor amor y que decía: -Profe, gracias 
por no solo enseñarnos a ser médicos, 
también buenas personas. 

Su historia no puede desligarse de 
la medicina camagüeyana. Allí está, en 
cada médico que formó, que ayudó. Ese 
ha sido su camino y esa siempre será su 
felicidad. 
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A cargo de Yanetsy León González

 • Invitada nuevamente a Salamanca, la reportera 
de Adelante, Yanetsy León González, nos comparte 
en esta cobertura especial la emoción de encontrar 
a Cuba latiendo en el corazón de Europa, a través 
del arte y la creación audiovisual.

Entre las múltiples presencias internacionales que 
confluyen este año en el Festival de las Artes de 
Castilla y León (FÀCYL), con sede en Salamanca, 

destaca una participación que tiene sabor a Cuba y 
vocación latinoamericana: la de la Escuela Internacio-
nal de Cine y Televisión (EICTV) de San Antonio de los 
Baños.

El festival, que celebra sus veinte años con una am-
biciosa programación que reúne a más de 50 compa-
ñías de 14 países, dedicó una jornada especial a esta 
emblemática institución cubana, nacida en 1986 por 
iniciativa de Gabriel García Márquez, Fernando Birri y 
Julio García Espinosa.

La actividad incluyó una muestra de cortometrajes 
realizados por estudiantes de la EICTV —de países 
como Cuba, Brasil, México, República Dominicana, Es-
paña y otros— y una presentación institucional que ex-
plicó el modelo pedagógico de la escuela. La sede de 
las proyecciones fue el Teatro Juan del Enzina, donde 
la jornada se vivió como un intercambio creativo y cul-
tural entre el Caribe y Castilla.

Rigoberto Jiménez, actual jefe de la Cátedra de Pro-
ducción de TV y Nuevas Narrativas Audiovisuales, en-
cabezó la delegación junto al cineasta venezolano 
Kenitay Orsini, quien previamente ocupó ese mismo 
cargo. Ambos dialogaron con el público, destacaron 
la diversidad narrativa, la mirada autoral y el carácter 
formativo de las obras presentadas.

“Tenemos una manera particular de enseñar cine 
—explicó Jiménez—: nuestros profesores son profe-
sionales en activo y nuestros estudiantes aprenden 
haciendo. Desde el minuto de ficción hasta la te-
sis de media hora, trabajamos cada ejercicio como 
un paso hacia el cine real. Incluso el estudiante de 
guion se gradúa con el proyecto de lo que puede ser 
su primera película”.

La muestra —de una hora y 15 minutos— sirvió 
como ventana a otra Cuba: la que no aparece en los 
circuitos comerciales, pero vibra en estas produc-
ciones breves, íntimas, reflexivas. “Hay un nivel aca-
démico diverso —comentó Orsini— y eso también 
ayuda a conocer el país desde miradas más comple-
jas y personales.”

La participación de la EICTV en el FÀCYL es tam-
bién parte de una propuesta de colaboración futura 
entre la escuela y la Filmoteca de Castilla y León. De 
hecho, la película Café Amargo, de Rigoberto Jimé-
nez, ha sido cedida para programación futura en la 
Cinemateca. En palabras de su presidenta, esta cola-
boración es “fruto de la capacidad de dos instituciones 
para tender puentes”.

Rodrigo Tamariz, coordinador artístico del FÀ-
CYL y profesor de la EICTV, ha sido una figura 
clave para que esta sinergia ocurra. No se trata 
solo de proyectar obras, sino de compartir visio-
nes sobre cómo el cine puede ser experiencia de 
comunidad, de memoria y de territorio.

En ese sentido, Salamanca y San Antonio de los 
Baños se encontraron a través de las imágenes, 
las preguntas y los afectos. Un puente cultural 
que el FÀCYL ha querido no solo celebrar, sino 
construir para el futuro.

Con la proyección de La 
reina en el palacio de las 
corrientes de aire, culmi-

na este lunes 23 de junio, a las 
4:00 p.m., en el Dodo’s Café del 
cine Encanto, el ciclo de cine 
sueco organizado por la Emba-
jada de Suecia en Cuba, el ICAIC 
y el Centro Provincial del Cine.

La iniciativa, que ofreció al 
público camagüeyano la céle-
bre trilogía Millennium, basada 
en las novelas de Stieg Larsson, 
ha sido una oportunidad sin-
gular para adentrarse en una 
cinematografía poco frecuente 
en las pantallas cubanas. El 
ciclo inició con Los hombres 

que no amaban a las mujeres y 
continuó con La chica que so-
ñaba con una cerilla y un bidón 
de gasolina, todas dirigidas 
por Niels Arden Oplev y Daniel 
Alfredson.

Más allá del interés por el 
género policial y el fenómeno 
editorial que inspiró estas pe-
lículas, el ciclo ha sido una 
invitación al diálogo cultural, 
una experiencia de intercam-
bio que permite al espectador 
cubano asomarse a otras for-
mas de narrar, otras estéticas 
y otras problemáticas. Así lo ha 
promovido desde sus inicios 
el proyecto de colaboración 

entre la Cinemateca de Cuba 
y la representación diplomá-
tica sueca, que desde 2016 ha 
traído a la Isla una filmografía 
rica, diversa y muchas veces 
desconocida.

Camagüey, en esta ocasión, 
se sumó como plaza activa de 
ese puente cultural, y los re-
sultados invitan a continuar 
esta apertura hacia nuevos 
referentes fílmicos, donde el 
cine sueco ha demostrado ser 
mucho más que un símbolo de 
distinción europea: una fuente 
de historias que conmueven, 
inquietan y enriquecen la 
mirada.

Finaliza ciclo de cine sueco en Camagüey
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La EICTV en el FÀCYL
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A cargo de Félix Anazco Ramos

Por Marcos de Jesús Pérez Lescaille (Estudiante 
de Periodismo). Foto: Leandro Pérez Pérez 

La delegación que representará a Camagüey 
en la edición 61 de los Juegos Nacionales 
Escolares y Juveniles fue abanderada este 

miércoles en la Plaza de la Revolución Ignacio 
Agramonte Loynaz. 

El territorio agramontino estará represen-
tada por un total de 748 atletas, de ellos 412 
de la categoría escolar y 336 juveniles. La pro-
vincia servirá como sede a cuatro disciplinas: 
gimnasia rítmica, atletismo, baloncesto juvenil 
(f ) y la lucha juvenil en ambos sexos.

Yoandris Armenteros, director de la Escuela 
de Iniciación Deportiva Escolar (EIDE) expresó 
en las palabras centrales el compromiso de lu-
char por los mejores resultados.

De manos de Walter Simón Noris, primer 

Secretario del Partido Comunista de Cuba en 
Camagüey, y Yuneisi Ramos Vázquez, miembro 
del Buró Provincial, recibieron la bandera de la 
delegación las atletas Jenifer Hani Ruiz Jimé-
nez, de gimnasia rítmica, y Samira Castro Ma-
rrero, de ajedrez, campeona y subcampeona,  
respectivamente, de la pasada edición de los 
Juegos Escolares Nacionales.

Las aspiraciones en cuanto a resultados son 
incluirse entre los cinco primeros lugares por 
provincias, y superar el séptimo puesto de la 
última edición.

Además, resultó favorable que todos los de-
portes colectivos en ambos sexos lograran su 
cupo, algo que servirá de apoyo a la sumatoria 
de puntos para la tabla de posiciones.

“A pesar de las situaciones y circunstancias 
que atravesamos la escuela nunca cerró las 
puertas, ni se detuvo el proceso de entrena-
miento y alimentación de los muchachos. A 
partir del 19 y 20 de junio los atletas juveniles 
ya están en las diferentes sedes de compe-
tencia, mientras los escolares competirán en 
el mes de julio”, explicó el director de la EIDE 
Cerro Pelado.

En el acto estuvieron presentes autoridades 
del Partido, del Gobierno y del Inder en la pro-
vincia, además de todos los atletas y entrena-
dores que integran las delegaciones, glorias 
deportivas y familiares.

Por Seniel Galas Frias (Estudiante de Periodismo). Fotos: María Felix García Posada (Estudiante de Periodismo)

El equipo Sub 23 de Camagüey 
barrió a Ciego de Ávila en la 
subserie desarrollada desde el 

martes hasta el jueves en el estadio 
Cándido González. Con marcadores 
de 3-2, 10-2 y 2-0, los anfitriones se 
anotaron tres victorias para colo-
carse como líderes del grupo C.

En el primer juego, los Toritos es-
tuvieron amenazando desde el co-
mienzo. Tomaron la ventaja con una 
anotación de Yenier Montero. En el 
segundo inning ampliaron la dife-
rencia; Vicente Remón Díaz anotó 
la segunda carrera impulsado por 
Leonardo Casado con elevado al 
jardín derecho, y luego otra anota-
ción para el equipo  del jugador de 
cuadro Rafael Álvarez.

El pitcher abridor Edgar Suárez 
Gómez con su primer juego ga-
nado  en el campeonato mantuvo  
a los avileños en cero, hasta que 
en  el cuarto inning lo sustituyeron 
cuando le hicieron dos anotacio-
nes. El relevista Yonimiler Mendoza 
supo mantener el resultado y no 
permitió carreras en dos entradas 
y media.

“Vengo  de jugar los provinciales 
donde tuve buena actuación, pero 
me falta mejorar algunos elemen-
tos en cuanto a la caída y la téc-
nica, que espero que con este gran 
colectivo lo pueda perfeccionar al 
máximo para mi próxima salida“, 
comentó Suárez Gómez.

En el segundo juego el descon-
trol del pitcher abridor de Ciego 
de Ávila, Javier Griñán, unido a los 
errores defensivos del conjunto avi-
leño permitieron la victoria para los 
camagüeyanos. 

Tres bases por bola seguidas pro-
pinó en la segunda entrada, lo que 
unido a un error del segunda base, 
ocasionó la  primera carrera de Ca-
magüey. Marcos Torres con las ba-
ses llenas da un Texas que con un 
tiro fatal del center field limpió las 
almohadillas. 

En este partido, con una excelente 
labor en el montículo, el abridor de 
Sierra de Cubitas Juan Raúl Lugo re-
cetó cinco ponches y dejó en cero 
hit a los de la piña hasta el cuarto 

inning, en el que permitió dos im-
parables y dos carreras sucias.

Los entrenadores le dieron la 
tarea de tirar la sexta entrada a 
Abraham Licea Roja, quien tuvo una 
buena actuación dando dos pon-
ches a los dos primeros bateadores  
que enfrentó, luego un boleto y con 
un elevado al jardín derecho logró 
dominar la entrada fácilmente 

Revientan la soga en la alta del 
sexto los Toritos y se sueltan a ba-
tear. Leonardo Casado con un hit 
impulsó la quinta, Rafael Álvarez la 

sexta, y Yanquiel Díaz da un doble 
que limpió las almohadillas.

Pero, sin duda, los Toritos reser-
varon lo mejor para la última fecha. 
Riquelme Odelín lanzó el noveno no 
hit no run en la historia de las Se-
ries Nacionales Sub 23. En un par-
tido donde lo más relevante fue el 
pitcheo, Odelín hizo 83 lanzamien-
tos, propinó siete ponches y otorgó 
dos bases por bola.

Con un balance de cuatro juegos 
ganados y dos perdidos, ya Cama-
güey se ubica solo en la cima del 

grupo C, donde también se encuen-
tran Las Tunas, Sancti Spíritus y Ciego 
de Ávila.

El director, Carlos Ferie Palacios, 
expresó: “el equipo se está compor-
tando bastante bien con una buena 
disciplina para poder mejorar los 
resultados y alcanzar la clasifica-
ción a la siguiente fase, que es su 
objetivo principal”.

Los camagüeyanos tendrán que 
jugar seis partidos, divididos en 
dos subseries con cada equipo para 
un total de 18 encuentros, en la VIII 
edición de un torneo que llevaba 
tres años sin realizarse y cuyo cam-
peón actual es Villa Clara.

Atletas 
camagüeyanos 
a la lucha por 
las medallas

Los Toritos barren 
en el Cándido



El primer secretario del Par-
tido Comunista de Cuba y 
presidente de la República, 

Miguel Díaz-Canel Bermúdez, 
llegó a Guáimaro, como parte 
del segundo ciclo de visitas de 
trabajo a municipios del país.

Intercambió con el cam-
pesino usufructuario Isnel 
Cabrera Castellanos, pertene-
ciente a la Unidad Básica de 
Producción Cooperativa Cons-
titución de Guáimaro, quien 
produce cerca de 300 quintales 
de viandas, hortalizas y granos, 
y cuatro toneladas de tabaco al 
año.

El productor de 37 años com-
partió con los visitantes su his-
toria de cómo limpió las dos 
hectáreas de la finca; de cómo 
tiene rotación de cultivos como 
yuca, maíz, calabaza y plátano; 
y de cómo enfrenta, entre sus 
desafíos, la necesidad de ins-
talar mayor potencia eléctrica 
para la actividad del riego.

La comitiva visitó, además, el 
Proyecto de Desarrollo Local El 
Rincón del Lago, que avanza en 
los cultivos varios, y la cría de 
conejos, cerdos y gallinas. En-
clavado en la comunidad Goyo 
Benítez, donde residen casi mil 
personas una nota alentadora 
resulta la experiencia de Ana 
María Fernández y su familia, 
quienes han activado la pro-
ducción agropecuaria con fines 
de donación y de venta a los 
pobladores.

En la Unidad Empresarial de 
Base Lácteos Taíno, ubicada en 
el poblado Martí, el Presidente 
de la República, se interesó 
por los cumplimientos en las 
producciones de leche, y otras 
ofertas como el yogur natural y 
saborizado y el queso fundido, 
y el encadenamiento con acto-
res no estatales.

Allí, tres décadas como tra-
bajador y ocho meses como di-
rector de esa entidad han sido 
determinantes para que Orvis 
Eduardo Blanco se destaque 
desde un liderazgo natural y 
que contagia con el más pro-
fundo sentido de pertenencia.

La fábrica —que destina 
parte de sus producciones al 
consumo social de la provin-
cia— ha sido golpeada en los 
últimos tiempos por la falta 

de fluido eléctrico. El colectivo 
tiene el mérito de implemen-
tar planes de aviso muy ágiles, 
para cuando llega la electrici-
dad, en aras de aprovechar al 
máximo las horas en que re-
sulta posible comenzar los tur-
nos productivos.

SIBANICÚ, ENTRE LA 
INDUSTRIA Y LA TIERRA

En la fábrica de queso de Si-
banicú, Guillermo Hernández 
Roble, jefe de producción, co-
mentó que laboran en la ela-
boración de queso frescal y 
fundido, mientras que las difi-
cultades en el acopio de leche, 
de unos 8 000 litros diarios, 
la infraestructura de la insta-
lación, con filtraciones en los 
techos, y la inestabilidad del 
fluido eléctrico atentan contra 
los niveles productivos y la di-
versidad de los renglones. 

Aseguró Hernández Robles 
que con la solución de la rotura 
del pausterizador en los próxi-

mos días podrán fabricar queso 
amarillo.

Hasta el momento mantie-
nen sus planes de produc-
ción al 90%, 300 toneladas de 
alimentos. 

Los 184 trabajadores, de ellos 
67 directos a la producción, ga-
rantizan las líneas de queso, 
yogur, leche y helado que tiene 
al Comercio y al consumo social 
como destinos principales.

Para reorganizar al capital 
humano ante la falta de mate-
rias primas y de electricidad, el 
personal entra a trabajar en el 
horario de la tarde noche para 
procesar la leche y todas las 
producciones se almacenan 
en una de las cuatro neveras, 
con capacidad todas para 110 
toneladas.

El jefe de producción señaló 
que a diario hacen pruebas de 
calidad y se cumplen todos los 
protocolos sanitarios.

Hernández Roble explicó al 
Primer Secretario del Comité 
Central del Partido Comunista 
de Cuba, y la comitiva que lo 
acompañaba, las característi-
cas de las dos líneas de pro-
ducción de  queso semi duro, 
una de ellas con capacidad 
para asimilar 20 000 litros dia-
rios de leche y la otra de 28 000 
litros; ambas pueden producir 
diariamente hasta 4.4 tonela-
das del alimento. 

Miguel Díaz-Canel se inte-
resó por la estrategia para in-
crementar el acopio de leche, 
pues ante escenarios de mejo-
ras en el servicio eléctrico no 
habría un respaldo de materia 
prima para sostener las pro-
ducciones, “teniendo en cuenta 
la calidad de sus quesos que 
son famosos en toda Cuba”, 
aseguró el mandatario.

Ante la inquietud sobre la co-
mercialización bajo el régimen 
de esquema cerrado en divisas, 
el director de la fábrica, Daer 
Ricardo Agüero, señaló que el 
próximo mes comenzarán esta 
experiencia con la venta de 
queso gouda de un kilogramo, 
que al tener una maduración 
de 25 días, les permite sostener 
la venta a corto plazo.

El dirigente político instó a 
que el dinero resultante debe 
invertirse en mejorar las con-
diciones de trabajo y vida de 
los obreros y en incrementar 
las producciones. Preguntó 
también por los ingresos, las 
utilidades y el salario, en ese 
sentido reflexionó sobre la 

necesidad de elevar el sueldo 
básico.

Walter Simón Noris, primer 
secretario del Partido en la 
provincia, dijo que la principal 
dificultad que tiene esta indus-
tria está en sus techos com-
prometidos por filtraciones, lo 
que limita el uso eficiente de la 
planta para sus producciones 
y  “en la temporada alta de la 
zafra de la leche la cuajada que 
se lleva a frigorífico se podría 
resguardar aquí”.

En el encuentro del manda-
tario con los habitantes de El 
Entronque, una mujer señaló 
con orgullo a Carmenate: “Es 
delegado por cinco mandatos, 
y diputado en su tercer man-
dato”. Entonces, Díaz-Canel co-
mentó al destacado productor 
que él es una suerte de “hom-
bre orquesta”.

Aleisey Carmenate contó al 
Jefe de Estado: “Aquí estamos, 
aumentando en áreas”. Eso era 

un monte, dijo, en el que an-
tes “no caminaban ni los gatos, 
como decimos los guajiros. Po-
demos ver lo que hemos hecho. 
Ahí hay tres cosas logradas: 
están los cerdos; está el reem-
plazo de novillas; (…) y tenemos 
un proyecto forestal también”.

Pero allí hay mucho más de lo 
que contó Carmenate a quienes 
lo visitaron: hay armonía, y rea-
lizaciones diversas a partir del 
trabajo duro.

Al conversar con los pobla-
dores, Díaz-Canel Bermúdez 
reflexionó que este tipo de 
visita va aportando “muchas 
vivencias de cómo se está tra-
bajando, de las cosas que se es-
tán haciendo. Pero también nos 
da muchos aprendizajes; y uno 

de los aprendizajes que quería 
compartir con ustedes hoy, es 
el que hemos visto aquí en esta 
comunidad, cómo desde una 
UBPC como entidad productora 
se atienden todos los proble-
mas de la comunidad”.

El Presidente elogió “la ma-
nera en que ustedes se llevan 
y cómo todo el mundo aporta. 
Entonces, cuando uno ve expe-
riencias como esta nos damos 
cuenta de que, por muy com-
plejos que sean los tiempos, 
más que hablar de la comple-
jidad de los tiempos tenemos 
que hablar de cómo colectivos 
como ustedes enfrentan esos 
tiempos, y cómo colectivos 
como ustedes son capaces de 
superar ese tiempo; y si uste-
des pueden, los demás tam-
bién pueden, lo que hay es que 
inspirarse en ejemplos como 
este”.

En Jimaguayú, tercero de 
los municipios camagüeyanos 

visitados este jueves por la 
máxima dirección del país, el 
Presidente dialogó con el ma-
trimonio de Edelmis Sánchez 
y Zelmis Castro, quienes en un 
año y medio recuperaron la va-
quería 5-30.

Esta vaquería es una de las 
12 recuperadas de la Empresa 
Agroindustrial Municipal, que 
cuenta con 74 unidades de ese 
tipo. “Hay que seguir recupe-
rando instalaciones”, indicó 
Díaz-Canel a la autoridades de 
la provincia que cuenta con 
416 infraestructuras para la 
ganadería.

Con esta visita se completa 
el primer ciclo de intercambios 
en la provincia al tiempo que se 
dio inicio al segundo.

Por Carmen Luisa Hernández Loredo, Luis Adrián Viamontes Hernández y Alina Perera Robio (Presidencia Cuba). Fotos: Rodolfo Blanco Cué (ACN) y Estudios Revolución

Los resultados del trabajo y la unidad
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